

かほっ子

令和5年 10月 3日 文責:校長・市川 修

4年ぶりの全校での運動会に向けて!

気が付けば、暦は10月となりました。昼間は相変わらずの暑さが続いています。朝夕は少しずつ過ごしやすくなってきて、先月号でも書いた“秋の雲”も、ようやく空の高いところに見られるようになりました。

今月は、一年の中でも最も大きな行事の一つである「運動会」が行われます。今年、本当に久しぶりの、全校での運動会です。現在、21日の本番に向けて練習の真っ最中で、どの学年も、練習に一生懸命に取り組む姿がたくさん見られます。

運動会の練習はたいへんではありますが、その分、大きく成長するのもこの時期です。周りの人たちと力を合わせ、励まし合いながら、“自分たちを高める”ための時間にしっかり取り組んでいきましょう!!

家庭・地域の皆様におかれましても、嘉穂っ子たちがケガなど無く、元気に頑張れるように、励ましやご支援をよろしくお願い致します。



あかつきは白露づくし 彼岸花 (伊丹 三樹彦)

この季節、澄んだ秋空の下で、田んぼのあぜ道などに咲き並ぶ「ヒガンバナ」の花は、くっきりと映えてとてもきれいですね。

ところがこの花は、他の植物と違って、花の時期には葉は生えていません。(じつは、秋の終わり頃から生えるのですが…) この不思議な生育の特徴のおかげで「葉見ず花見ず」とも呼ばれるそうです。さらには、地獄花・幽霊花・狐花・毒花・しびれ花などと呼ばれることもあるそうで、これは不吉な花なのかと思うところですが、調べてみると…

ヒガンバナが日本にやって来たのは、米作りが伝わったのと同じ頃だそうで、ヒガンバナの持つ毒の成分(決して口には入れてはダメ! 毒は球根の部分が特に強い)が他の植物の生育を阻害することを利用して雑草対策としたり、また、田んぼを荒らすネズミやモグラ、虫などがその毒を嫌って避けるようにあぜ道に植えて田んぼを守ったりしたそうです。「毒花」「しびれ花」という呼び方は、ここから来ているようですね。

また、仏教ではヒガンバナは「天上に咲く花」として『曼珠沙華』と呼ばれ、お寺やお墓の周りに植えられることが多かったようです。もともとは「しあわせの花」というイメージだったのですね。

こんなふうに調べてくると、みんなから不吉なイメージをもたれるようになっているこの花が、とても気の毒に思えてきますね。何事もそのイメージや風説だけで判断するのではなく、「由来」や「いきさつ」なども「しっかりと知る」ことが大事なのですね。

5・6年生が 中学校の合唱コンクールのリハーサルの見学に行ってきました!

9/25(月)に、5年生と6年生が、嘉穂中学校に行って、体育館で行われていた中学3年生の皆さんの合唱コンクールのリハーサルを見学させていただきました。これは、現在、嘉穂中学校区で進めている『小中一貫教育』の中の小・中連携の取組の一つで、当日は牛隈小学校の6年生も一緒に見学しました。

学年合唱や各学級の合唱のリハーサルに真剣に取り組む中学生の態度を見て感心したり、歌声やハーモニーに感動したりして、中学生のすばらしさを感じた人たちも多かったようで、将来自分たちが中学生になるときにに向けての気持ちも高めることができたようです。

嘉穂中学校区として初めての取組でしたが、5・6年生にとって大事な刺激を受け取る、とても有意義な機会となりました。見学させて下さった嘉穂中学校の皆さん、本当にありがとうございました!



6年生が「室町文化」を体験しました!

6年生が、社会科の歴史学習で学んだ「室町文化」を実際に体験する学習を行いました。

室町時代に生まれたり盛んになったりした文化には、現代にまで続いているものが多くありますが、今回は、「生け花」「お茶」「水墨画」の三つから一人一つずつを選んで体験させていただきました。

ほとんどの人が初めての体験でもあり、恐る恐るという感じではありましたが、ゲストティーチャーの先生方の丁寧な指導の下、一生懸命に取り組み、とても貴重な時間を過ごすことができました。

教科書で勉強していたものも、実際にやらせていただいたことで、より理解も深まったようでした。



雨の予報が出ている日は、傘の準備を!

下校時に雨が降ってしまったときに、「傘がない」という人が、けっこういます。「朝、家を出るときは降っていなかったから…」ということのようです。そういう人には学校の傘を貸出していますが、お家の方でも、朝、家を出るときに、天気予報を確認するように心がけていただくとよいと思います。

これから雨も冷たくなる季節になりますので、ご配慮いただきますよう、よろしくお願い致します。



※ 学校から借りた傘は、できるだけ早くご返却をお願いします。

送迎時の安全へのご協力、ありがとうございます!

児童送迎車のために夢サイトの駐車場を利用させていただくようになって、1ヵ月が経ちました。保護者の皆様には、ご理解とご協力をいただき、本当にありがとうございます。安全に気をつけてご利用いただいているおかげで、ここまで事故等も無く過ごすことができています。

今後とも、『夢サイトかほ駐車場を利用する際の注意事項』(※8/25 配付)をご確認いただきながら、安全な利用をよろしくお願い致します。



《10月の主な予定》

- 10/ 2(月) 登校指導 安全点検
- 3(火) 委員会活動
- 4(水) 運動会全体練習 校外学習(5-2:川見学) PTA 保健体育委員会
- 5(木) 校外学習(5-1:川見学)
- 6(金) 体験学習(5年:水田草取り)
- 9(月) **スポーツの日**
- 10(火) カスタ導入授業(1年) 代表委員会
- 11(水) 運動会全体練習 校外学習(4年:浄水場見学) カスタ導入授業(1年) PTA 役員会
- 17(火) 運動会全体練習 係児童会
- 18(水) 小運動会
- 20(金) 登校指導 運動会会場作成
- 21(土) 大運動会 ※予備日:26(木)
- 23(月) 運動会代休
- 24(火) 校外学習(5年:HOWA見学) 生活アンケート
- 25(水) にこにこの日
- 27(金) オンライン英会話(5・6年) 校外学習(3年:叻州石鏡見学)
- 31(火) クラブ活動
- 11/ 7(火) 委員会活動
- 17(金) 嘉麻市教育委員会研究指定・委嘱校研究発表会
- 24(金) 秋の遠足
- 28(火) クラブ活動



学年 PTA 活動
22(水) 1年生 / 29(水) 2年生